

selon les régions, les pays et même les communautés. En conséquence, les organisations et organes du système des Nations Unies mènent un large éventail d'activités qui visent à éliminer la pauvreté. Le Comité consultatif du CAC pour les questions relatives aux programmes et aux opérations a publié un rapport sur les activités du système des Nations Unies en matière d'atténuation de la pauvreté (ACC/1995/POQ/CRP.19, annexe). Le rapport démontre que s'il n'y a pas de solution universelle au fléau de la pauvreté, on connaît en fait des interventions du système des Nations Unies couronnées de succès, qu'il est possible de reproduire ailleurs. Le rapport a été adressé aux coordonnateurs résidents/représentants résidents dans le but de renforcer la collaboration du système des Nations Unies au niveau des pays, sur la base d'une prise de conscience approfondie des travaux en cours au sein de chaque organisation.

#### A. Typologie des activités

8. Le Comité consultatif du CAC pour les questions relatives aux programmes et aux opérations classe les diverses activités du système des Nations Unies visant à éliminer la pauvreté dans les huit catégories ci-après :

a) Travail analytique. Ce type d'activité met l'accent sur le problème de la définition et des facteurs déterminants de la pauvreté, sur la méthodologie d'évaluation de la pauvreté et sur l'élaboration des indicateurs correspondants. Un problème d'intérêt particulier au cours de la dernière décennie a été l'impact de la pauvreté sur les programmes de stabilisation, d'ajustement structurel et de réforme économique et sociale adoptés par un grand nombre de pays sur l'avis et avec l'assistance du Fonds monétaire international (FMI) et de la Banque mondiale. Le résultat de cette recherche a eu beaucoup d'influence sur la conception et le contenu des programmes d'ajustement plus récents;

b) Activités productrices de revenu. Il s'agit ici d'augmenter les revenus des pauvres en créant des emplois et en améliorant la productivité, l'accent étant mis sur les secteurs dans lesquels les pauvres sont les plus nombreux;

c) Travaux publics à forte intensité de main-d'oeuvre. L'appel à une nombreuse main-d'oeuvre dans la production d'avoins, de biens et services divers suppose le recours à des méthodes de travail et à des systèmes qui tirent le meilleur parti de la main-d'oeuvre, généralement grâce à une combinaison rentable de la main-d'oeuvre et d'un équipement léger;

d) Accès aux services de base. De nombreux organismes et organisations du système des Nations Unies participent à des activités visant à mettre en place ou à renforcer l'accès des pauvres aux services de base, dont l'approvisionnement en eau salubre peu coûteuse, l'octroi de fournitures, l'assainissement et l'hygiène, les services de santé primaires et l'éducation élémentaire;

e) Fonds sociaux et filets de sécurité. Un certain nombre d'organismes et organisations du système des Nations Unies s'occupent de plus en plus de fournir des fonds et une assistance technique afin de mettre en place divers